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FECHA: 05 DE FEBRERO 2016 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Le voy a echar muchas ganas” 

 
“Fayad cumple registro” 

 “Pide Fayad ser “arropado” por la militancia” 

 “YO NO TENGO ADVERSARIOS”: OMAR FAYAD” 

 
“Unidad, fortaleza del PRI” 

 
“Unidad priista en torno a Fayad” 

 
“ENTREGARÁ OLVERA CUATRO HOSPITALES” 

 
“Omar Fayad solicita el registro a candidatura” 

 
“Chocan partidos e INE por CDMX” 

 
“Opaca ¡oootra vez! SCT a ferrocarriles” 

 “Reporta la PGR 662 cuerpos en 201 fosas” 

 
“Seguirá elevada la volatilidad cambiaria: BdeM” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Voz Ciudadana… 
 

INE e IEEH: Elecciones históricas en Hidalgo 2016 

Hoy nos encontramos en el inicio de una nueva etapa electoral en el estado, en el cual el Instituto Nacional Electoral (INE) 
participará en la organización de un histórico proceso electoral, el cual sin duda, será un parteaguas de la historia electoral del 

estado de Hidalgo. De acuerdo a la última Reforma Política Electoral, se crea el Instituto Nacional Electoral (antes IFE), fue 
dotado de múltiples facultades, entre ellas las de coadyuvar a la organización de los proceso locales, o en su defecto 

organizarlas por completo. En el caso del estado de Hidalgo el INE a través de su Consejo local y los respectivos consejos 

distritales, coadyuvará en la organización del proceso electoral en Hidalgo.  
 

PRINCIPALES ACTIVIDADES DEL INE PARA LAS ELECCIONES 2016 
Para dotar de mayor legitimidad al proceso electoral en Hidalgo, el Consejo General del INE acordó, de acuerdo a la Ley 

Electoral vigente, ejercer las siguientes atribuciones: a) La capacitación electoral; b) La geografía electoral; c) El padrón y la 
lista de electores; d) La ubicación de las casillas y la designación de los funcionarios de sus mesas directivas, y e) La 

fiscalización de los ingresos y egresos de los partidos políticos y candidatos. Para estas actividades se estima un gasto 

superior a los 40 millones de pesos, los cuales en su mayoría están destinados a la capacitación, y contratación de 
supervisores y capacitadores electorales.  
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PRINCIPALES ACTIVIDADES DEL IEEH 
Para este proceso electoral, el IEEH recibirá un presupuesto mayor a 335 millones de pesos, con los cuales deberá dar 

seguimiento a lo establecido por las leyes electorales. La principal tarea del organismo electoral local, es la preparación, 
desarrollo, vigilancia, cómputo y declaración de validez de las elecciones para la gubernatura (poder Ejecutivo), diputaciones 

locales (poder legislativo) y presidencias municipales. Además tiene como facultades el conocer y resolver sobre los convenios 

de coaliciones y fusiones. Prever lo relativo al financiamiento público para los Partidos Políticos, así como a las y los 
Candidatos Independientes. Vigilar de forma permanente que la asignación de los tiempos de radio y televisión. Determinar el 

tope de gastos de campaña y precampaña ("que aún no empieza"). Imprimir el material electoral (papelería y boletas). 
Registra a las candidaturas que se presenten para la gubernatura, diputación local, así como las planillas de candidaturas para 

Ayuntamientos. Realizar el cómputo y declaración de validez de las elecciones y posteriormente, realizar la asignación de los 

Diputados y regidores de representación proporcional, y en los casos que corresponda de Síndicos. Otra de las funciones es 
ordenar la realización de conteos rápidos basados en las actas de escrutinio y cómputo de casilla a fin de conocer las 

tendencias de los resultados el día de la jornada electoral, y dar mayor certeza al resultado electoral. También le corresponde 
verificar toda encuesta y sondeo de opinión sobre preferencias electorales, cumpla los criterios que emita el INE. El IEEH debe 

ser un árbitro imparcial que evite e impida el juego sucio, es decir, vigilar que las actividades de los partidos políticos, y de 
toda candidatura se desarrollen con apego a Ley, es decir respeten las reglas del juego. Y sobre todo le corresponde aprobar 

y promover ampliamente la celebración de debates, "Porque una Democracia, exige debate".  

 
INE y OPLE: CASO COLIMA 

Si bien en Hidalgo ha quedado claro cuál será el papel y participación del INE y del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), hay casos como el de Colima, donde el INE, fue el encargado de todo el proceso electoral. Esto se debe a que el 

TEPJF anuló la elección ordinaria por la intervención indebida de funcionarios del gobierno estatal la Elección de gobernador 

celebrada el pasado 7 de junio. Por ello el TEPJF le pide al INE organice la elección debido a que no existían las condiciones 
políticas idóneas para que el Instituto Electoral de Colima organizará el proceso, ya sea por injerencia o intromisión 

comprobada de algunos de los poderes y funcionarios públicos estatales. Y ante la posibilidad de que se violentara el principio 
de imparcialidad, se consideró que debía el INE, quien asumiera la organización de todo el proceso electoral local. El resultado 

fue que el INE organizó la elección con tan solo 22 millones de pesos, es decir con solo el 27%, del gasto realizado por el 
Instituto Electoral del Estado de Colima, que gasto 79 millones, 923 mil 626 pesos, en la organización del proceso electoral 

ordinario, mismo que fue anulado. De esta manera el INE dejo ver que se cuenta con la capacidad, infraestructura y la 

experiencia para organizar procesos locales. Con ello se genera un parteaguas, para analizar el futuro de los denominados 
OPLES (Organismos Públicos Locales Electorales) en los próximos procesos electorales, en momentos de exigencia social, para 

reducir el alto costo electoral.  
 

(Alfredo Alcalá Montaño, página 06) 

Crónica-Vence plazo para registro independiente por alcaldías: Faltan menos de 10 días para que concluya el plazo 
de registro correspondiente a candidatos independientes al cargo de alcaldes, hasta ahora sólo tres ciudadanos acudieron 

ante la Secretaría Ejecutiva del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para presentar documentación. Los ciudadanos que 

manifestaron intención de aspirar por una candidatura independiente son: Héctor Herrera Ocampo, empresario de Apan; 
Javier Téllez Mendoza, que busca el ayuntamiento de San Salvador; así como Alejandro Ahued Sarquís, exmilitante panista 

que pretende la constancia para competir por Tulancingo. El próximo 15 de febrero concluye el lapso perentorio para 
hidalguenses sin afiliación partidista que soliciten registro ante el órgano electoral, una vez que el Consejo General sesione 

para determinar si procede o no la inscripción, comienza la recopilación de firmas de apoyo, entre 16 de febrero y 16 de 
marzo. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Se Registra Fayad En El PRI: El senador con licencia Omar Fayad Meneses solicitó su registro como precandidato 

único a la gubernatura de Hidalgo en sesión de la Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). El exalcalde de Pachuca fue respaldado por los cinco aspirantes que no lograron la candidatura, así como 

por los sectores y organizaciones de su instituto político. ―La presencia de ustedes representa el ejemplo de lealtad e 
institucionalidad. Yo ante ustedes me quito el sombrero‖, dijo Fayad a los diputados federales Fernando Moctezuma Pereda y 

Carolina Viggiano Austria; el senador David Penchyna Grub; la comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia 

Mayorga Delgado, y José Antonio Rojo García de Alba, quienes se sumaron a la decisión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PRI, respaldado por el secretario adjunto de la presidencia, Canek Vázquez Góngora, en representación del dirigente 

Manlio Fabio Beltrones. ―En dos ocasiones me tocó a mí apoyar a otros hidalguenses que se registraron‖, expuso Fayad 
Menses sobre su participación en dos procesos internos antes de éste, en el que resultó electo. ―Así estuve acompañando a 

Francisco Olvera Ruiz y a Miguel Osorio Chong‖, añadió. Del secretario de Gobernación dijo que ―hoy le da grandes resultados 
a México‖, mientras que del actual gobernador, que no estuvo presente en el registro de ―unidad‖, comentó que ―logró 

mantener la paz social‖ pese a la colindancia con entidades con altos índices delictivos. ―Hoy sólo me registro, mañana se 

entregarán el dictamen (…) Vayamos calle por calle, rincón por rincón, a simpatizar con la sociedad para cumplir sus 
demandas‖, instó. Entre la documentación que entregó a la Comisión de Procesos Internos, el también expresidente del 

Comité Directivo Estatal del PRI incluyó una carta de autorización para ser investigado por su partido ―en materia de blindaje 
contra hechos y actos antijurídicos‖. Este requerimiento es la medida que estableció el CEN para evitar que sus aspirantes 

tengan vínculos con la delincuencia organizada. (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Llama Omar Fayad al priísmo a “reagruparse” (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Acude Fayad a la sede del PRI para su registro (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Fayad se inscribe como precandidato (José Manuel Martínez, página 05) 
Capital Hidalgo-En multitudinario evento, Omar Fayad se registra como precandidato a la gubernatura (Sergio 

Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Le voy a echar muchas ganas ( José Luis Rico, página 14 A) 

Plaza Juárez-Omar se registró (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Unidad, fortaleza del PRI (Jaime Arenalde, página 03) 

Independiente-Firmarán convenio aspirantes del PAN a la alcaldía de Pachuca: Los aspirantes a la candidatura del 

PAN a la presidencia municipal de Pachuca firmarán convenio con la finalidad de que una encuesta defina cuál de todos es el 

mejor posicionado y sea el candidato panista en la próxima elección. Así lo dio a conocer el secretario de elecciones albiazul 
Juan Alejandro Enríquez Pérez, quien agregó que ha platicado con José Leiza Kanán, Julio Menchaca, Alejandro Moreno y 

Yolanda Tellería, quienes aspiran a la candidatura. Subrayó que dicho número de aspirantes no es definitivo hasta que haya 
registros tras la publicación de la convocatoria. ―Estamos por firmar ese convenio sin que esto cierre la oportunidad de que se 

registre alguien más.‖ De acuerdo con la dirigencia estatal del PAN, de no lograr acuerdos, contempla elección de militantes 
panistas en Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, Tula y Huejutla, donde aplicarán encuestas y en base a ellas sentar a 

los aspirantes para que seleccionen al abanderado y así evitar desgate del proceso interno. Entrevistado por separado, Asael 

Hernández Cerón, dirigente panista en la entidad, apuntó que Julio Menchaca está en las mesas de diálogo por la candidatura 
de Acción Nacional para la presidencia municipal de Pachuca. ―Quiero decirte que está sentado a la mesa, donde se están 

tomando acuerdos‖, declaró el panista, quien confió en sacar adelante candidatura de unidad. (Víctor Valera, página, 06) 
Milenio-Definirá PAN a candidato para Pachuca por medio de encuesta (Janet Barragán, página 13) 

Capital Hidalgo-Partido Verde celebra designación: Tras la designación de Omar Fayad como abanderado de unidad del 

PRI para la gubernatura de Hidalgo, el presidente del Partido Verde en el estado, Avelino Tovar, aseguró que el senador con 
licencia "es un hombre de trayectoria y grandes resultados, un hombre de retos y de compromisos cumplidos". Indicó que 

más allá de contar con un candidato en común, como lo es Omar Fayad, trabajarán la propuesta "Un Hidalgo con Rumbo" 

para contar con un gobierno sustentable, donde se sumarán los liderazgos de los tres partidos que integran dicha alianza. El 
dirigente del Verde Ecologista afirmó que con las tres plataformas políticas en alianza, PRI-PVEM-PANAL, darán respuesta a 

las demandas de la ciudadanía. Reiteró que todo el trabajo que llevarán a cabo los tres grupos políticos es para que las 
familias hidalguenses cuenten con mejores oportunidades y condiciones de vida. (Yina Bautista, página 04) 
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Capital Hidalgo-Registro de Fayad, aclara panoramas: Castrejón: Con el registro de Omar Fayad Meneses como 
aspirante del PRI a la gubernatura de Hidalgo, se aclaran los panoramas en todos los organismos políticos de la entidad, 

aseguró Natividad Castrejón Valdez, dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES). Aunque afirmó que las encuestas 

apuntalan al candidato del PRI en las elecciones por los triunfos que ha logrado en el estado, consideró que el PES buscará 
una estrategia para que los ciudadanos se sumen a la propuesta del instituto político. Mencionó que todos los candidatos 

cuentan con el respaldo de sus partidos políticos; sin embargo, dijo que los escenarios se modifican, "y una buena campaña 
se puede echar a perder, o bien, una campaña débil se puede volver muy fuerte". Ante este escenario, comentó que 

Encuentro Social buscará atraer al mayor número de ciudadanos que no están convencidos con el estado actual de la entidad. 
(Ivet Pasquel, página 04) 

Capital Hidalgo-PRD-contenderá contra quien le pongan: El PRD se prepara para contender frente a quien le pongan", 

aseveró el dirigente estatal del sol azteca, J. Ramón Flores Reyes. Cuestionado en relación a la designación de Omar Fayad 
Meneses como aspirante único a la Candidatura del PRI, el líder del sol azteca dijo no poder opinar al respecto, ya que se 

trata de una acción interna, "¿Qué puedo decir?, es una decisión de ellos". No obstante, Ramón Flores indicó que en la labor 

que llevan a cabo, se preparan para enfrentar a cualquier personaje, toda vez que la afrenta será exclusiva entre "el PRI y el 
PRD". "No influimos en la decisión de ellos, son sus decisiones, pero nosotros tenemos que hacer nuestro trabajo para ser 

competitivos, para enfrentar a quien pongan". En relación a que todas las encuestas ponen como favorito a Omar Fayad; el 
líder perredista confió en que de aquí al 5 de junio los números cambien, para así "ir a la última encuesta que será el día de la 

elección". "Es el candidato de un partido y nosotros ahí no opinamos, ellos deciden", concluyó. (Verónica Ángeles, página 
05) 

Capital Hidalgo-PANAL, respalda decisión del CEN tricolor: El presidente del Partido Nueva Alianza (PANAL), Emilio 

Molina Hernández, indicó que el instituto que representa respalda la buena decisión de designar a Omar Fayad como aspirante 
a la gubernatura del estado. 'Creemos que es un buen candidato, tiene experiencia, conoce el tema educativo, ha sido una 

buena decisión, nosotros estaremos apoyando, vamos para ir caminando conforme el proceso y preparándonos para que la 

coalición sea exitosa", afirmó. Agregó que Omar Fayad es un candidato que conoce la población, que tiene experiencia y la 
suma de estas tres fuerzas políticas le garantiza el triunfo. Asimismo, dijo que se debe trabajar en coordinación para plantear 

una buena estrategia de campaña, "pero no tengo duda que el candidato de la coalición habrá de alcanzar el triunfo sin 
ningún problema". (Sergio Juárez, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Desecha TEEH recurso de Porfirio Moreno: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) desechó el juicio 

de protección de derechos que interpuso el aspirante a candidato independiente a gobernador de Hidalgo, Porfirio Moreno 
Jiménez. Dicho recurso fue declarado improcedente debido a que fue presentado de manera extemporánea, expuso durante 

la sesión de este jueves el magistrado Jesús Raciel García Ramírez. Moreno Jiménez recurrió al TEEH porque considera 
excesiva la cantidad de firmas (57 mil 900) que exige el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para obtener su registro 

como candidato independiente. Sin embargo, de acuerdo con lo expuesto por el magistrado, Moreno acudió al TEEH ocho días 

después del plazo legal. García hizo notar que el 30 de diciembre de 2015 el IEEH notificó al aspirante sobre las bases y 
requisitos que debía reunir, entre ellos la recopilación de 3 por ciento de firmas correspondiente a la lista nominal, el plazo 

para impugnar inició el 31 de ese mes y venció el 3 de enero de 2016. Pero fue hasta el 11 de enero del presente año (ocho 
días después del plazo) cuando Porfirio Moreno acudió al tribunal para presentar la impugnación. Los magistrados aclararon 

que, si bien el recurso interpuesto por Moreno fue declarado improcedente, no lo limita de seguir participando como candidato 

independiente. No obstante, debe cumplir con la cantidad de firmas establecidas por el IEEH, antes del 27 de febrero. El 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF) atrajo el caso, a petición de Moreno, pero determinó que el 

expediente no reunía los requisitos y lo turnó al TEEH. (Yuvenil Torres, página 06) 
Milenio-Desechan en Tribunal impugnación de Moreno (Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Rechaza el tribunal queja de ciudadano (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
El Sol de Hidalgo-TEEH desecha impugnación de aspirante a candidato independiente ( Redacción, Ojo: 

Política) 

Síntesis-La impugnación que presentó Porfirio fue extemporánea (Jaime Arenalde, página 05) 
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C O N G R E S O 
Capital Hidalgo-Reconocen trayectoria de aspirante: Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del estado, reconoció la trayectoria política que ha tenido el aspirante del PRI al gobierno del estado, Omar Fayad 

Meneses. Entrevistado al concluir el informe del delegado del ISSSTE, el coordinador de los trabajos legislativos en el estado 
aprobó la decisión del CEN y la calificó como de "muy buena". Omar Fayad, dijo, es una persona de mucho trabajo, con una 

gran trayectoria política y, sin duda, será un excelente candidato. Gil Elorduy aseguró que los demás aspirantes han cerrado 

filas en tomo al único registro que se recibió (Verónica Ángeles, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Concluirá gobierno nosocomios en cuatro municipios: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 

adelantó que antes de terminar su administración inaugurará cuatro nosocomios en los municipios Tulancingo, Metztitlán, 

Nopala y Zimapán; además, previó un incremento de unidades oncológicas. El mandatario señaló que la infraestructura de 
salud será fortalecida con el crecimiento del Hospital del Niño DIF. En Tula, dijo, el área oncológica todavía está pendiente. El 

Ejecutivo hidalguense reconoció la problemática de regiones alejadas de la capital del estado como Huejutla y Jacala, donde la 
población demanda la atención de médicos especialistas, los cuales no siempre están dispuestos a mudarse a ese municipio. 

Por ello, expuso, el gobierno estatal buscará esquemas para que los sitios sean atractivos para los doctores, por ejemplo, 

remuneraciones más altas. Olvera Ruiz indicó que en las localidades apartadas de Pachuca se tiene un abasto de 
medicamentos de 90 por ciento, en tanto, en las zonas cercanas la disponibilidad de las sustancias es de 95 por ciento. El 

gobernador puso énfasis en el aumento de la plantilla médica, con lo que ha sido posible que se brinde atención a la población 
las 24 horas en los centros de salud de las cabeceras municipales. Según Olvera, otra problemática que debe superarse es la 

dispersión poblacional. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Celebran prontitud de atención en ISSSTE ( Nathali González, página 14) 

Crónica-Encabeza Olvera informe de delegación del ISSSTE (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Faltan médicos en zonas alejadas: Olvera (Sonia Rueda, página 14) 
El Sol de Hidalgo-Informe de actividades el director del ISSSTE ( Liliana Castillo, página 2A) 

Plaza Juárez-Cobertura total en materia de salud: Olvera Ruiz (Raúl Pérez, página 4A) 
Síntesis-Insuficiente, la cobertura de salud : Francisco Olvera ( Susana Jiménez, página 04) 

Milenio-Destacan resultados de seguridad en Hidalgo: El gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, asistió a 

la Reunión de Seguridad de la Zona Centro del país, encabezada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong; en ésta se analizaron y evaluaron las acciones implementadas en dicha materia en esta región. La reunión fue 

celebrada en el municipio de Ecatepec, Estado de México, a la que igualmente se dieron cita el mandatario anfitrión, Eruviel 
Ávila Villegas; los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda; de Marina, Francisco Vidal Soberón Sanz; 

la procuradora General de la República, Arely Gómez; el comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales; y el secretario 

general del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), Miguel Robles. El secretario de la Defensa Nacional 
reconoció en la figura de Francisco Olvera, a un hombre con visión, "sobre todo con un gran compromiso con la sociedad 

hidalguense, mismo que se traduce en los índices positivos que en materia de Seguridad ha alcanzado la entidad". "Es de 
reconocer al pueblo de Hidalgo y a sus autoridades, porque efectivamente es uno de los mejores estados calificados en la 

materia, en donde el Ejército ha participado en una adecuada coordinación, atendiendo de manera puntual los planteamientos 

sociales", celebró. Al tomar la palabra, el secretario de Gobernación destacó que con instituciones sólidas es como se hace 
frente a los índices delictivos y se genera confianza en la población. Dijo también que con la suma de esfuerzos entre las 

instituciones del Gobierno de la República y las administraciones estatales "se fortalecen las estrategias de seguridad, lo que 
se ve reflejado en mayor bienestar y tranquilidad para los ciudadanos de esta zona del país". En el evento participaron los 

gobernadores de Guerrero, Héctor Astudillo Flores; de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz; de Morelos, Graco Ramírez Garrido 
Abreu; de Tlaxcala, Mariano González Zarur; y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. Se informó 

que el gabinete de seguridad y mandatarios analizaron los indicadores de los rubros delictivos, y acordaron continuar 

trabajando conjuntamente para erradicar estos delitos. Posteriormente, Francisco Olvera Ruiz, acompañado del secretario de 
la Defensa Nacional reconoció el respaldo de las Fuerzas Armadas, las cuales coadyuvan dijo, a que Hidalgo siga siendo uno 

de los estados más seguros del país y el más pacífico de México. También dio a conocer que uno de los acuerdos a los que se 
llegó en esta sesión de trabajo "es combatir aquellos delitos que ponen en riesgo la seguridad de las familias, como es el caso 

del robo a transeúnte y a casa habitación, para lo cual se integrarán unidades especializadas en la atención de estos ilícitos". 

Asimismo, el mandatario detalló que de manera periódica se llevan a cabo diversas reuniones, no solo con el grupo de 
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Coordinación Interinstitucional del que forman parte las instancias de Seguridad tanto federales como estatales, sino también 
con sus homólogos de las entidades vecinas, en las que se intercambia información y se coordinan estrategias, "lo que 

permite tener mayor control sobre la delincuencia". Recordó que un caso de éxito son las Bases de Operación Mixta, las cuales 
se asientan en aquellas zonas que por sus índices delictivos se requiere fortalecer la presencia de las fuerzas de Seguridad de 

los tres niveles de gobierno. (Redacción, página 07) 

Crónica-Resultados en órgano del DIFH: A unos días de cumplir un año en las nuevas instalaciones, la Casa de la Mujer 
Hidalguense reporta excelentes resultados, como aumentar su matrícula, elevar niveles de aprobación en la prueba Enlace, 

duplicar el número de carreras técnicas que ofrecen en el bachillerato bivalente, así como preparar la primera generación de 

alumnas que recibirán su cédula y título. Así lo informó María Cristina Bonilla Rodríguez, directora de esta institución educativa 
perteneciente al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), cuyas nuevas instalaciones fueron 

inauguradas el 14 de febrero de 2015 en presencia del gobernador Francisco Olvera, la presidenta del Patronato DIFH, 
Guadalupe Romero, y del cantante Miguel Bosé, entre otras personalidades. En los tres turnos ya cuentan con una matrícula 

de 800 alumnas, quienes cursan el bachillerato bivalente y pudieron elegir entre tres opciones más de carrera técnica: 
Enfermería General, Soporte y Mantenimiento de Equipos de Cómputo y Administración de Recursos Humanos, las cuales se 

suman a las anteriormente ofertadas: Puericultura, Gericultura y Secretariado. Asimismo se lograron resultados académicos 

como el nivel de dominio excelente en el área de Comunicación en la Prueba Enlace; primer lugar en el nivel avanzado e 
intermedio en Concurso de Spelling Bee entre escuelas incorporadas a la DGETI, así como tercer lugar en el Concurso de 

Escoltas y primer lugar en el Concurso de Oratoria. ―La señora Lupita Romero me ha dado la oportunidad de encabezar esta 
gran institución de 57 años de prestigio, me ha tocado la dicha y la satisfacción de esa transición de la escuela que estaba 

trabajando en la Plaza Juárez y poder vivir y gozar de estas nuevas instalaciones en las cuales contamos con todo‖, expresó 

Bonilla Rodríguez. (Milton Cortés, página 08) 
Milenio-Excelentes resultados en la Casa de la Mujer (Redacción, página 08) 

Plaza Juárez-Casa de la Mujer Hidalguense reporta excelentes resultados (Redacción página 12A) 

Crónica-Presencia de Elguero en nombramiento: Acudió Salvador Elguero Molina a la toma de protesta y posesión del 

Mando Especial ―Huasteca‖ del Ejército Mexicano, ubicado en el 74 Batallón de Infantería en Tempoal, municipio de Veracruz. 

La participación del secretario de Gobierno fue en representación del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Con base en 
información oficial está que con la presencia del gobernador de San Luis Potosí, Juan Manuel Carrera López y de la diputada 

presidenta del Congreso de Veracruz, Octavia Ortega Arteaga, el general de brigada D.E.M. José Ernesto Ávalos Pardo asumió 
su nuevo cargo, como comandante del mando especial en esta región Huasteca: atenderá 16 municipios de los estados de 

Hidalgo, San Luis Potosí y Veracruz. La tarea de este nuevo organismo militar será coadyuvar con las instancias de seguridad 

para generar un clima de certidumbre de permita garantizar el desarrollo económico y social de la región huasteca, refirieron 
las autoridades del Ejército. En esta ceremonia militar, se explicó que derivado del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, una 

de las metas es un México en paz, por lo que el presidente Enrique Peña Nieto definió acciones para garantizar la integridad, 
soberanía, estabilidad y desarrollo nacional, donde se mantenga el orden, la seguridad y se adopten medidas para hacer 

frente a los desafíos y demandas de la sociedad. (Alberto Quintana, página 10) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-Fayad tiene trayectoria y experiencia: García: "Omar Fayad es un político con una trayectoria 
importante, exitoso y con experiencia", así lo expresó el alcalde capitalino, Eleazar García, luego de darse a conocer la 

designación del senador con licencia para ir por la gubernatura de Hidalgo. Precisó que a Omar Fayad lo conoce desde años 
atrás, y afirmó que el partido busca al mejor cuadro y perfil. El presidente municipal hizo un reconocimiento a todos los 

aspirantes que participaron, Nuvia Mayorga, Carolina Viggiano, David Penchyna, José Antonio Rojo y Fernando Moctezuma, 

quienes de manera política se sumaron a una candidatura de unidad. Respecto a estar integrado en su Gabinete, Eleazar 
García aseguró que aún no piensa en eso, ya que, indicó, lo primero que tendrá que hacer es entregar las cosas bien y en 

orden dentro del ayuntamiento. Finalmente, cuando García Sánchez fue candidato a alcalde por Pachuca, Omar Fayad se 
encontraba de presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, por lo tanto, aseveró el alcalde, existe una buena 

relación. (Yina Bautista, página 04) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
¿La elección ya está decidida? 

El día miércoles pasado en que se supo que Omar Fayad Meneses sería el candidato del PRI a la gubernatura de Hidalgo, más 
de uno se aventuró a decir que la elección ya estaba liquidada. La popularidad con la que llega a la posición de aspirante de 

unidad, parece haber espantado a toda la oposición en Hidalgo que cada que comienza a crecer se desploma de fea forma por 

alguna casualidad o algún interés externo o ajeno. Sí, es verdad que Omar Fayad llega mejor posicionado y ahora "arropado" 
por toda la estructura del tricolor no solo del estado, sino de la operación y cargada nacional desde las oficinas de Manlio 

Fabio Beltrones, por lo que efectivamente será una labor titánica para los candidatos de los demás partidos el buscar 
derrotarlo. Sin embargo, en política nada está escrito y así como llegó el senador con licencia a su actual designación, también 

puede algún despistado candidato del PAN, PRD, PES, Morena, Movimiento Ciudadano, dar la sorpresa como ya ha ocurrido 
en Nuevo León y otras entidades donde han emergido de la nada los políticos de novel carrera. El propio Omar Fayad declaró 

el día de su designación, que no hay elección fácil y es bueno que lo reconozca. Ayer ante miles de simpatizantes dijo que 

requiere de su apoyo incondicional para, primero, buscar convencer al priismo del estado de sumarse a su proyecto y al de su 
partido y, en segundo término, convencer a la ciudadanía en general de que voten por el PRI. ¿Qué le queda pues a los 

demás institutos políticos ante esta cargada roja hidalguense? ¿Deben desgastarse y buscar a como de lugar ganar la 
gubernatura? Una negociación sería la peor salida para los demás partidos y sus candidatos, pues si bien no es una práctica 

nueva o en la que jamás hayan incurrido previo a un proceso electoral –el que bajo la mesa se alcancen acuerdos para ir con 

o en contra de ciertos candidatos-, la reputación y militancia que les ha costado bastante están en juego. PAN y PRD, por 
ejemplo, ya no pueden darse el lujo de poder perder de forma vergonzosa el 5 de junio en Hidalgo; serían ya más de 10 años 

de derrotas aplastantes en donde terminan en cuarta o quinta posición, con padrones que apenas superan los 5 o 10 mil 
militantes, con desbandadas, con desánimo y con más enemigos que amigos al final de las votaciones. Los nuevos partidos 

como Morena y PES, buscan la permanencia con una buena suma de sufragios, pero se enfrentan a la numerosa lista de 
candidatos y planillas con cientos de nombres en donde el ciudadano indeciso no sabrá sí aplicar el "más vale malo por 

conocido que bueno por conocer". Son muchos los escenarios y posibilidades, pues faltan las designaciones en municipios y 

para el Congreso local; la elección del 5 de junio en Hidalgo no solo es la de gobernador, jugarán más cartas y muchos 
actores, por lo que nada está decidido.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
Músculo tricolor: Omar Fayad se registró este jueves, es el precandidato de ―unidad‖ para los priístas que van en busca de 

la gubernatura el 5 de junio. En torno a Fayad, durante el registro, permanecieron Carolina Viggiano, Nuvia Mayorga, David 
Penchyna, José Antonio Rojo y Fernando Moctezuma, los cinco aspirantes que participaron en la denominada recta final por la 

candidatura. Esta vez, a diferencia de otros procesos internos, en la sede del tricolor no hubo fractura como ocurrió en 1998 y 

tampoco un doble registro, tal y como sucedió hace seis años. La explanada del edificio sede del Partido Revolucionario 
Institucional en Hidalgo, fue el escenario para la congregación de unos 12 mil priístas que presenciaron el registro de Omar 

Fayad, su abanderado. Al punto llegaron priístas de los 84 municipios, especial reconocimiento fue para los militantes de 
poblaciones donde gobierna un partido diferente al PRI, ―vamos a rescatar al voto‖, decían convencidos. A diferencia de 

encuentros tricolores de otras épocas, esta vez no hubo la denominada ―crema y nata‖, había una sola expresión masiva, lo 

mismo de militantes que pertenecen a la estructura, como de aquéllos que, gracias a su partido, lograron escalar a posiciones 
públicas o de elección popular. En las primeras horas de este jueves, durante un encuentro con los medios de comunicación, 

el senador Isidro Pedraza, que también aspira a ser candidato a la gubernatura por la vía del sol azteca, afirmó que, el 
tricolor, luego de la decisión de este martes, estaba ―resquebrajado‖, que tal unidad sólo era parte del imaginario. Pedraza, el 

del PRD, se equivocó. La de este jueves es la primera manifestación multitudinaria de priístas en torno a Fayad, muestra que, 

hasta ahora, no ha tenido ninguno de los aspirantes de otros partidos al mismo cargo. Si la oposición al PRI pretende en 
realidad la gubernatura o, al menos hacer un papel decoroso en las elecciones que vendrán, tendrán que trabajar a fondo, 

pues la congregación de este jueves en la sede del Colosio parece ser la prueba de lo que sucederá en junio 5. 
 

(Edmundo Pineda, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

La disciplina ante todo 
Una larga espera, un trayecto lleno de obstáculos, denostaciones y ataques profusos en redes sociales, tuvo que aguantar 

quien ayer fue ungido como ―candidato de unidad‖ del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para las elecciones de 

gobernador del próximo 5 de junio. Desde muy temprano la sede estatal del tricolor se vio llena de nutridos contingentes, 
provenientes de todos los rincones del estado. Hasta los trabajadores de la empresa Dina, que operan en Ciudad Sahagún, se 

manifestaron en busca de apoyo para resolver un conflicto laboral con la empresa. De hecho el inmueble fue insuficiente para 
dar cabida a miles de priistas que llenaron la calle de acceso al edificio y dentro del lugar los espacios fueron insuficientes, 

para mostrar el ―músculo tricolor‖, ese con el que el PRI se perfila a ganar, una vez más, la elección de gobernador, las 18 

diputaciones locales de mayoría relativa y el mayor número de presidencias municipales. Omar Fayad se convirtió ayer en el 
abanderado del PRI, que irá aliado al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Nueva Alianza (Panal), con los 

que sumará sus fuerzas para enfrentar a una diezmada izquierda y una raquítica derecha. Quienes aspiraron a la candidatura 
del PRI también se sumaron al candidato, para corresponder a lo que el presidente estatal de ese partido planteó desde su 

toma de protesta en noviembre del año pasado: unidad, lealtad y disciplina. David Penchyna, que en los últimos días se había 
convertido en la opción de muchos priistas, también mostró su lealtad al tricolor y como lo dijo en una charla informal con 

este espacio, no renunciará a su partido y de no resultar candidato se sumaría a quien decidiera el partido. Hoy todos los 

grupos de poder y los sectores están volcados en torno a su candidato y todo apunta a que no habrá sorpresas el día de la 
elección y Omar Fayad, que en dos ocasiones había intentado alcanzar la postulación, se enfila al Palacio de Gobierno, para 

ocupar el sitio que dejará el 31 de agosto Francisco Olvera Ruiz.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 
 

Se aclara el panorama 
Cada vez se esclarece más el panorama de lo que será la contienda electoral para la gubernatura del estado. Con el registro 

de Omar Fayad Meneses como precandidato de la coalición "Un Hidalgo con rumbo", conformada por los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), prácticamente se tienen ya a 
los principales participantes de las elecciones del próximo 5 de junio. Y es que no obstante en el sol azteca aún no definen a 

su abanderado, se sabe que éste saldrá de entre Isidro Pedraza Chávez y José Guadarrama Márquez. El método de selección 
en el PRD será mediante debate, encuesta y proceso de votación del Consejo Estatal. A su vez el Partido Acción Nacional 

(PAN), luego de que hizo fracasar los intentos por crear el llamado Frente Amplio Opositor, se decidió por designar al 

excantante Francisco Xavier Berganza Escorza, como su candidato a la gubernatura de Hidalgo. Como se sabe en el 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) el dueño de esta franquicia política, Andrés Manuel López Obrador, simplemente 

impuso al fundador de la Cooperativa Pascual Boing, Salvador Torres Cisneros. Por tanto, sólo falta saber qué sucederá en los 
partidos Encuentro Social (PES) y Movimiento Ciudadano. En el primero de ellos su dirigencia informó que esperarán hasta el 

límite de los plazos legales para registrar a su candidato; es decir, el 24 y 28 de marzo. Lo anterior en virtud de que el PES 

lanzó la convocatoria para registrarse como precandidato a la gubernatura de Hidalgo del 20 al 26 de enero; sin embargo, 
nadie acudió a ese llamado, por lo que dejarán al Comité Nacional la designación de la candidatura. Por lo que toca al 

Movimiento Ciudadano, tras la declinación del presidente del Patronato Universitario de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán, de 
contender en los comicios de junio, nadie en ese partido ha sido capaz de responder con veracidad si tienen intenciones de 

buscar a un nuevo prospecto, aunque es casi un hecho que no lo hagan y sólo se presenten con aspirantes a las diputaciones 
locales y alcaldías. Mientras tanto, aunque todo parece indicar que se trata de una simple táctica para mantener su presencia 

en los medios de comunicación, Francisco Xavier Berganza Escorza insiste en concretar una alianza de facto con el Partido de 

la Revolución Democrática. De acuerdo con el ahora representante panista se requiere mínimo de dos encuestadoras 
importantes para realizar verificación de quien esté mejor posicionado y así conformar la coalición. Señaló que aún puede 

realizarse un ejercicio para que todos los aspirantes de oposición se unan y conformen el tan mencionado frente opositor; sin 
embargo, aclaró que se requiere la voluntad de todos los actores políticos para conformarlo.  

 

(Francisco Paredes, página 03) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

10 de 19 

1100  

Criterio-La Silla… 
 

Una vez más el monopolio de la selección: Señoras y señoras, se repite lo mismo de cada preparación de la Selección 
Mexicana: los partidos amistosos en malos momentos. Partidos donde jugadores internacionales no pueden venir por no ser 

fecha FIFA, que son los futbolistas que van a jugar la Eliminatoria, el Hexagonal y por supuesto gran parte del Mundial. Por lo 

pronto, el partido contra Senegal el 10 de febrero sale sobrando, pues hasta finales de marzo se va a jugar contra Canadá y 
después vendrán los partidos de la Copa América y los Juegos Olímpicos. Pero como quien manda en la Selección Nacional lo 

lleva haciendo desde hace más de 50 años, la Selección Mexicana es parte de un monopolio, que firmó un contrato con una 
empresa y por lo tanto está obligada a hacer un determinado número de partidos en Estados Unidos, para que arrojen una 

buena cantidad de ganancias y ahí no hay opción, tienen que hacerse. Ante ese acuerdo, el técnico en turno tiene que 

someterse y se ve obligado a formar una selección al vapor para enfrentar a un rival que quién sabe qué tipo de jugadores 
traiga, quizá una Sub 23 porque sus futbolistas importantes, que juegan en la primera y segunda división de Francia, 

simplemente no viajarán. ¿Acaso en Europa se están jugando partidos amistosos? ¿Acaso en Sudamérica lo están haciendo? 
No, están pensando en la Eurocopa, en la Champions, en la Copa América, en Libertadores, torneos de importancia. Por esa 

razón vemos en este llamado de Juan Carlos Osorio jugadores que serán llamados por primera y única ocasión a la selección. 
Al Guadalajara lo han satanizado por no prestar jugadores, pero hay varios equipos que harían lo mismo si tuvieran encima la 

situación del descenso, pero no lo han dicho. Hacer una convocatoria con jugadores que son de la Selección Olímpica, cuando 

vuelves a jugar tu Eliminatoria hasta el 25 de marzo, no tiene ningún sentido. Entonces, los partidos amistosos ¿para qué? 
¿para ver jugadores? Pobre Osorio, si los equipos están llenos de extranjeros y naturalizados. Por eso debe de apoyarse en 

clubes que producen como Chivas o Pachuca. ¿Por qué no hay jugadores del América? Porque en ese equipo todos son 
extranjeros y los pocos mexicanos que tiene, andan bastante mal. Y un portero como Pikolín que tiene 179 partidos en 

primera división, llamarlo cuando está por cumplir 35 años, está bien, pero ¿qué beneficio le deja a Osorio? Nada. Los partidos 

amistosos tienen que hacerse porque es un negocio del dueño de la Selección que es una televisora y a eso se deben los 
empleos de quienes trabajan en la Federación. Aquí todo es controlar, tener el control, monopolizar y tener dinero con la 

cereza del pastel: la Selección Mexicana. Lo que importa es tener a la selección para explotarla, para demostrar que somos 
tan mexicanos que la selección es el iceberg de todo el deporte mexicano. Mentiras y pamplinas, siempre es lo mismo, el 

deporte en México se maneja con los pies, por no decir con las patas. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que una de las piezas claves para la consolidación de la candidatura de unidad dentro del PRI de Hidalgo fue el ex 
diputado federal y actual Secretario Adjunto a la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Canek 

Vázquez Góngora, quien acompañó en todo momento al hoy precandidato Omar Fayad Meneses en sus encuentros con 

el líder nacional del tricolor, Manlio Fabio Beltrones, y ayer en su evento de registro, lo que lo convierte en un aliado para 
los priistas del estado en la antesala de la máxima oficina del PRI en el país.  

 
:Que ayer durante el evento masivo de registro de Omar Fayad en la sede estatal del PRI, fueron reconocidos los ex 

aspirantes a la candidatura, Nuvia Mayorga, Carolina Viggiano, David Penchyna, José Antonio Rojo y Fernando 

Moctezuma, quienes terminaron el acto levantando la mano al senador con licencia, con lo que se comprometieron a 
sumarse a la campaña rumbo a la gubernatura, en la que jugarán un papel importante para promocionar el voto.  

 
:Que la industria de la construcción en Hidalgo es una de las que más resiente la depreciación del peso frente al dólar, ya 

que los precios de los insumos se incrementan y generan gran desestabilidad económica. Sin embargo, el titular de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Hidalgo, Carlos Henkel Escorza, asegura que tiene en 

sus manos un plan de reactivación y una ―escalatoria de precios‖, para caminar rumbo a una paulatina recuperación.  

 
:Que el alcalde de Tepeji del Río, Fernando Miranda Torres, ha dado muestras de su don de gentes y buena voluntad 

para con sus acreedores, ya que consideró que sería inviable cobrarle un adeudo de 2 millones de pesos a Pemex por la 
situación que vive actualmente debido a la crisis internacional del petróleo. Dicha cantidad se deriva de aquella fuga de gas en 

Noxtongo, en octubre de 2012. Miranda Torres dice que la deuda se cobrará hasta el momento en el que Pemex tenga 

solidez económica.  
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"Les voy a cumplir, voy a hacer una campaña de piso, municipio por municipio, de tierra, tocando puertas, como saben que lo 
sé hacer, para que cuando arranque la campaña, entonces sí vamos a hablar de propuestas, de cercanía a la gente‖ 

Omar Fayad Meneses 

PRECANDIDATO DEL PRI AL GOBIERNO DE HIDALGO, TRAS REGISTRO INTERNO 
 

"A Omar (Fayad) lo estábamos esperando, porque es el candidato que rompe la unidad del PRI y le podemos decir a los 
priístas que hasta ahí llegaron, no van a avanzar ya en Hidalgo a volver a quedarse con la gubernatura‖ 

Isidro Pedraza Chávez 

PRECANDIDATO DEL PRD A GOBERNADOR, SOBRE NOMBRAMIENTO DE OMAR FAYAD EN EL PRI 
 

"Es de reconocer al pueblo de Hidalgo y a sus autoridades, porque es uno de los mejores estados calificados en la materia, en 
donde el Ejército ha participado en una adecuada coordinación, atendiendo de manera puntual los planteamientos sociales‖ 

Salvador Cienfuegos Zepeda 
SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, SOBRE ÍNDICES DE SEGURIDAD EN HIDALGO 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE correspondió a un hidalguense estar al frente de la ceremonia de registro de Omar Fayad Meneses como precandidato a 
gobernador. Se trata de Canek Vázquez Góngora, secretario adjunto del CEN del PRI, quien vino en representación de Manlio 

Fabio Beltrones al acto partidista. A lo largo de toda la jornada fue posible ver a un muy sonriente Vázquez recibiendo saludos 
de parte de la militancia local.  

 
QUE una vez cumplido el trámite de registro de Omar Fayad como candidato aliancista al gobierno del estado, ahora 

comenzará para los miembros del Revolucionario Institucional la lucha por ocupar los lugares en las boletas de candidatos al 

Congreso local, quienes, por cierto, estarán en el cargo por dos años para empatar los calendarios electorales. El trabajo de 
análisis de los aspirantes a diputados estaba supeditado al nombramiento del candidato a gobernador, por lo que ya no hay 

impedimento para que el partido comience a trabajar esa segunda fase.  
 

QUE los conocedores de los manejos del tricolor en el estado aseguran que serán cuatro y no seis, como se aventuró hace 

unos días, los distritos que serán encabezados por un candidato aliancista diferente al PRI. En el caso de Nueva Alianza 
tocaría poner candidatos en los distritos electorales con cabecera en Mixquiahuala y Metepec, mientras que al PVEM le 

correspondería designar abanderados en los distritos de Tepeji y Tulancingo. Eso sí, falta ver si los candidatos serán de la 
basae militante de esos partidos, o si serán priístas pintados de magenta y/o verde.  

 

QUE Arturo Aparicio Barrios, líder eterno del PT en Hidalgo, ya pidió a sus más cercanos colaboradores que vayan preparando 
la campaña, pues se dice que el petista encabezará una de las fórmulas que competirán por llegar al Congreso estatal, pues 

esa habría sido una de las condiciones que el político solicitó al PRD para poder estampar el escudo del PT junto al emblema 
del partido del sol azteca en la boleta electoral del domingo 5 de junio.  

 
QUE un partido político en Hidalgo tomaría una decisión poco usual respecto a las elecciones locales de junio próximo, pues 

no presentaría candidato a gobernador. Este sería, de acuerdo con las versiones, el caso del Partido Encuentro Social (PES), 

instituto liderado en el estado por Natividad Castrejón. La especia que circula señala que el PES no intentará cubrir todo el 
estado con candidatos y, en contraparte, enfocaría sus esfuerzos en media docena de distritos y en una docena de municipios, 

entre ellos Huejutla. La medida, insistimos, es poco común, pero pudiera dar resultado al partido. Habrá que ver si se 
concreta esa apuesta.  

 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón… 
 

En una imberbe democracia, la elección a gobernador apunta a un trámite, un relajado día de campo.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con todo el respaldo de la militancia tricolor el aspirante a la gubernatura de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, acudió ante la 

Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI para llevar su documentación y registrarse como el aspirante de unidad que 
competirá en junio próximo contra los demás partidos en la entidad. Bajo un clima de algarabía y celebración, nutridos grupos 

de simpatizantes le dieron la bienvenida y vitorearon durante el acto protocolario.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Jorge Islas: Desde la Delegación del ISSSTE, Islas Fuentes imprime su sello y trabaja por cumplir con las 
indicaciones a escala federal, en función de las exigencias estatales. Siempre que los recursos permitan el trabajo se hará, de 

ahí que el funcionario indica, en la medida de lo posible, cuáles son las acciones, así como el avance de las mismas.  

 
Abajo-Jaime Allende: Evidenciaron otro ―detallito‖ en la administración municipal de Allende González. Resulta que el TEEH 

resolvió a favor de del síndico jurídico, ello porque la indicación fue vender boletos para la coronación de la señorita 
Independencia 2016, pero el munícipe no estuvo de acuerdo en que se restara el monto de su salario y ahora, tras la 

resolución, deberán regresarle el dinero descontado.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

MÁS FRÍO 

Las autoridades del Sector Salud y Seguridad Pública de Hidalgo confirmaron que intensificarán el programa de 
apoyo a la población vulnerable ante las bajas temperaturas, ya que el pronóstico es que nuevamente 

desciendan los termómetros en la entidad. Pese a dicha situación, que arrecia en algunas regiones, hasta el 
momento no hay reportes de muertes asociadas a los fuertes fríos y cambios de clima; sin embargo, sí existe 

un repunte en las enfermedades respiratorias. Los ayuntamientos del estado ya se sumaron a este operativo de 

prevención y las autoridades permanecen al pendiente de los boletines hidroclimatológicos para evitar contingencias.  
 

SOLICITUD 
La Secretaría de Turismo y Cultura del estado impulsará una mayor promoción a los festejos de carnaval que ya 

están muy cercanos. Roberto Pedraza, titular del área, anunció que el gobierno hidalguense planea promover 
esta y otras tradiciones con el fin de preservar nuestra cultura y atraer a la vez una mayor cantidad de 

visitantes interesados en dichas celebraciones. Los municipios donde el carnaval tiene un reconocimiento nacional son: 

Calnali, Zacualtipán, Mixquiahuala, San Agustín Metzquititlán y Tecozautla.  
 

DEBATE 
Ya hay una fecha exacta para el debate entre los dos aspirantes a la candidatura del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) al gobierno de Hidalgo. Isidro Pedraza y José Guadarrama se verán las caras el próximo lunes 15 de febrero 

en la Plaza Juárez de Pachuca, donde presentarán a la militancia sus propuestas de campaña. En conferencia 
de prensa Pedraza confirmó el encuentro y adelantó que casi está lista la encuesta sobre las preferencias entre 

los aspirantes del sol azteca.  
 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Al fin, humo blanco en el PRI 
FRASES como "yo lo sabía" y "era obvio, pues estaba arriba en las encuestas" proliferaron tras hacerse oficial la postulación 

de Omar Fayad como precandidato del PRI al Gobierno de Hidalgo. DÍAS Y SEMANAS ANTES, LA TENSIÓN se mantuvo al 

máximo en las filas priistas, en la administración pública y entre la población en general. PORQUE había muchas versiones 
pero ninguna podía darse por confirmada. LA TARDANZA en la definición se atribuye a que no llegaban a acuerdos 

definitivos los seis aspirantes, según las elucubraciones. AL FIN, DESDE LA noche del pasado martes corrió la especie de 
que había humo blanco. Esta vez no fue una noticia hueca porque en la mañana del miércoles, el Comité Ejecutivo Nacional, a 

cargo de Manlio Favio Beltrones, confirmaba la noticia.  

 
"FAYAD, CANDIDATO", cabeceó este diario el mismo día, horas antes de que se oficializara la precandidatura. ANTES, LAS 

adivinanzas estaban a la orden del día. LA CORTINA de misterio terminó por develarse ayer mismo cuando Omar Fayad se 
inscribió como candidato único del Partido Revolucionario Institucional. A PARTIR DE ENTONCES SE produce lo que 

coloquialmente se llama "cargada", que son las expresiones de respaldo de las bases y dirigencias. ASÍ QUE PARECE YA 
ESTÁN LISTOS los principales contendientes de la elección del 5 de junio.  

 

ABANDERA LA COALICIÓN PRI, PVEM Y PANAL el senador Omar Fayad. EN TANTO por el PAN está cantado que va 
Francisco Xavier Berganza y por el PRD se perfila José Guadarrama. . . EN MEDIO DE LA ALERTA mundial por el virus del 

zika, autoridades locales confirman que difícilmente llegará a ciudades como Pachuca, Tulancingo, del sur del estado y 
Altiplano. EL MOSCO TRANSMISOR no suele reproducirse con la misma velocidad en localidades con alturas superiores a 

1,800 metros sobre el nivel del mar, como es el caso de las regiones citadas. A NIVEL NACIONAL se han confirmado 

cuando menos 21 casos de la enfermedad que es más peligrosa para las embarazadas porque causa daños congénitos, 
especialmente microcefalia, como se ha documentado en Brasil.  

 
LA SECRETARIA DE Salud de Hidalgo, Geraldina García, dijo que aunque algunas regiones del estado son menos 

susceptibles a la proliferación del padecimiento, se continuará haciendo labores preventivas contra el zika, chikungunya y 
dengue. EL LLAMADO ES A evitar la acumulación de agua sobre todo en la Sierra y la Huasteca, lo mismo que los espacios 

escolares, para que no se presente ningún brote. A PACHUCA difícilmente llegaría, pero no hay que olvidar que en la entidad 

se han identificado zonas endémicas donde por las condiciones climáticas y de altura se tienen casos de dengue y otras 
enfermedades que trasmite el mismo agente o vector, dice Geraldina. ASÍ QUE EN Hidalgo se mantiene la alerta que ha 

declarado la secretaria federal de Salud, Mercedes Juan. EN LA RECTA final de la administración estatal, el gobernador 
Francisco Olvera dice que no hace planes a futuro y que se mantendrá al pendiente de su responsabilidad hasta el último día.  

 

DESDE AHORA algunos lo ubican como posible aspirante a otro puesto de elección popular, pero en entrevista antes de la 
postulación de candidato del PRI, expuso: "Para mí termina en Hidalgo una carrera después de 30 años de trabajar". 

TAMBIÉN LLAMÓ A LA cordura a los contendientes para que todos contribuyan a mantener la tranquilidad en Hidalgo... 
ANTES DE QUE inicie la veda electoral, estuvieron en Hidalgo el secretario de la Función Pública, Virgilio Andrade, y el titular 

de Desarrollo Social, José Antonio Meade, que, junto con autoridades estatales, anunciaron blindaje a los programas oficiales 

de modo no se desvíen con fines proselitistas... 
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Chocan partidos e INE por CDMX: El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) emitió la 

convocatoria para la elección de 60 diputados de los 100 que integrarán la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, 

cuyo proceso arranca hoy. Esta será la primera experiencia en nuestro país ―en la que una autoridad electoral autónoma 
organiza, con transparencia y certeza jurídica, una elección, proceso previo para la redacción de una Constitución‖, destacó el 

consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, durante la sesión de Consejo General, en la que se aprobó la convocatoria y 
lineamientos para el proceso. Destacó que al no tener precedentes, el INE ejerció la ―amplísima libertad de configuración‖ que 

le dio el Congreso de la Unión para la distribución de prerrogativas bajo una premisa de igualdad; acciones afirmativas para 

alentar la paridad de género y condiciones de equidad para la participación de los candidatos independientes. ―No es que el 
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INE se exceda o que se arrogue atribuciones arbitrariamente‖, dijo en respuesta a las críticas de los partidos Morena, PAN y 
PRD, que denunciaron que los consejeros se excedieron en las facultades que le dio el decreto de reforma política de la 

Ciudad para organizar la elección. Esos tres partidos refrendaron que impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) criterios novedosos como la distribución igualitaria del financiamiento público y tiempo de radio y 

televisión, la posibilidad de que un ciudadano firme en pro de hasta cinco candidatos independientes y la obligación de los 

partidos de encabezar sus planillas con mujeres. El reparto de financiamiento a partes iguales es ―un atraco‖, acusó el 
representante del PRD, Pablo Gómez, al advertir que el INE busca beneficiar al PRI y al presidente Enrique Peña Nieto. La 

izquierda, dijo la senadora del PRD, Dolores Padierna, es ―absoluta‖ mayoría en la Ciudad y con esta medida se beneficia a la 
minoría. El representante de Morena, Horacio Duarte, anunció que en protesta su partido rechazará los 10. 1 millones de 

pesos que le corresponderán —como a cada partido— para sus campañas. En respuesta, Córdova Vianello advirtió que 

durante décadas el financiamiento igualitario ―fue una demanda histórica de la izquierda mexicana‖. Que en todo caso ―se 
establezca el financiamiento igualitario para 2018‖, respondió Duarte (de Morena). (Johana Robles, primera plana) 

Criterio-Acusan que INE ayuda al PRI para Constituyente de la CDMX (Rolando Herrera, página C7) 

La Jornada-Seguirá elevada la volatilidad cambiaria: BdeM: La volatilidad en los mercados financieros internacionales, 

que provocó en el año reciente la pérdida de una cuarta parte del valor de cambio del peso frente al dólar, permanecerá alta 

e incluso puede ir en aumento. Al mismo tiempo, el precio del petróleo seguirá deprimido por un horizonte relativamente 
largo, advirtió este jueves el Banco de México (BdeM). Para afrontar ese entorno, consideró necesario que el gobierno federal 

e incluso Petróleos Mexicanos (Pemex) realicen el ajuste requerido en sus finanzas que les permita absorber el choque 
representado por la caída en el precio del crudo, cuyo valor es hoy menos de un tercio del que tuvo en el verano de 2014. El 

banco central decidió mantener en 3. 25 su tasa de interés de referencia, dado que espera que la economía siga con su actual 

ritmo de crecimiento y no advierte presiones inflacionarias. Como lo había anticipado, el Banco de México actuó en el mismo 
sentido que el Banco de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, que esta semana dejó sin modificación su tasa. La tasa 

de referencia es uno de los instrumentos principales con los que el banco central cumple su objetivo de controlar la inflación y 
el nivel en que se determina en parte el costo que pagan las empresas y personas por los créditos o el premio que reciben los 

ahorradores por sus depósitos. En el comunicado emitido ayer, la junta de gobierno del Banco de México advirtió que la 
economía mundial continúa debilitándose ante la atonía del crecimiento de los países avanzados, persistente desaceleración 

de los emergentes y un estancamiento del comercio mundial. En Estados Unidos, el crecimiento del producto interno bruto 

disminuyó en el cuarto trimestre de 2015, desempeño en el que destacó la debilidad del sector industrial y en especial de sus 
manufacturas –que son los canales mediante los cuales la economía mexicana se conecta con los de aquel país a través de las 

exportaciones-destacó. (Roberto González, primer plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2016/02/05/economia/025n1eco 

Excélsior-Reporta la PGR 662 cuerpos en 201 fosas: En éxico se han localizado 662 cuerpos en 201 fosas, relacionados 
con crímenes del fuero federal y que la Procuraduría General de la República (PGR) reportó al Senado. Información que las 

autoridades de seguridad entregaron a los legisladores da cuenta que, entre agosto de 2006 y octubre de 2015, se han 

encontrado fosas en 16 entidades federativas. La PGR detalló que logró la identificación del 18% de las 662 víctimas halladas 
enterradas. La dependencia explicó que el estado de descomposición de 380 cuerpos, que son 57. 4% de los casos, no ha 

permitido saber su sexo. De acuerdo con los datos, 2011 es el año con más cuerpos hallados en fosas, con 207 en 26 sitios 
distintos. El documento detalla que en Iguala, Guerrero, y los sitios cercanos a ese municipio, entre octubre de 2014 y junio 

de 2015, se encontró un total de 63 fosas, con 133 cuerpos; 82 de ellos hombres y de los cuales sólo 16 han sido 
identificados hasta el momento. PGR ha identificado 118 cuerpos hallados en fosas. El Ministerio Público federal logró la 

identificación ya del 18% de los 662 cuerpos que se han localizado en 201 fosas clandestinas desde agosto de 2006, ubicadas 

en 16 entidades federativas, relacionados con crímenes del fuero federal; el estado de descomposición de 380 cuerpos, que 
representan 57. 4%, no permite incluso definir hasta el momento si se trata de hombres o de mujeres. De acuerdo con 

información que las autoridades de seguridad entregaron a senadores, desde agosto del año 2006 comenzaron a localizarse 
diversas fosas clandestinas donde el crimen organizado colocó cuerpos de sus víctimas; fue en abril de 2011, en Tamaulipas, 

donde se encontró el mayor número de ellas, al sumar 14, con 120 cuerpos, de los cuales ya fueron identificados 66 

personas; en febrero de 2008, en Chihuahua, fueron localizados 47 cuerpos en una sola fosa; todavía no ha sido posible 
identificarlos. (Leticia Robles, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/05/1073237 

http://www.jornada.unam.mx/2016/02/05/economia/025n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/05/1073237
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Moreira y aludidos contrariados 
Al parecer ofendido por lo que publiqué ayer aquí sobre Humberto Moreira, uno de los aludidos entre el respetable, Adalberto 

Guerrero Pérez, envía su "humilde y sospechosista punto de vista":"Lo dije y lo vuelvo a repetir. Usted tiene órdenes estrictas 

del gobierno de la República Mexicana o del señor Emilio Azcarraga Jean" (sic), ya que al ex gobernador de Coahuila "yo no lo 
puedo demandar judicialmente, porque no tengo elementos. Solamente la información que bien vierten los periódicos, 

noticiarios, videos en internet y que, si atamos cabos, nos darían como resultado su culpabilidad...". Advierte y promete: "Yo 
le seguiré escribiendo cada vez que usted me obligue a esto". Gracias por su interés. Mucho más irritado, Mario Cruces se 

despide "cordialmente" porque ya "me queda claro que tengo que cambiar de periódico, lo cual lamento porque aparte de 

usted escriben personas que sí vale la pena leer...". No es para tanto, caray, bastaría con que a mí ya no me leyera. Pero 
recarga la suerte: "Los únicos que no son respetables son usted y Moreira...".  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
AMLO, cordero de Dios… 

Hay veces que no sé si no entiendo o no comprendo, aunque me lo expliquen y me lo explique. En las pasadas elecciones 
locales en el municipio de Centro, donde está Villahermosa, la capital de Tabasco, perdió el candidato del PRI Evaristo 

Hernández Cruz ante el perredista Gerardo Gaudiano Rovirosa, que tenía todo el apoyo del gobernador Arturo Núñez, dejando 

al morenista Octavio Romero tan lejos, que dejó al partido como quinta fuerza. En aquella campaña, que también enfrentó a 
Núñez con Andrés Manuel López Obrador, éste descalificó así al candidato priista: La mafia del poder tiene un plan para 

aplastar a Morena en Tabasco. El candidato del PRI, ya saben ustedes quién es, es el corrupto, el tal Evaristo Hernández Cruz, 
y el candidato del PRD se echó a perder por completo, se llama Gerardo Gaudiano. Y así quedaron las cosas. Vendrían las 

elecciones y, al agravio de la derrota electoral, el verdugo: su ahora repudiado PRD. El resultado se llevó a los tribunales que 
las anuló, llamando a un proceso extraordinario en el que el PRI dejó fuera a Hernández Cruz y designó a otro, lo que produjo 

el milagro de la conversión y perdón de los pecados del priista: el viernes, López Obrador concedió la absolución al mismo 

Hernández Cruz, quien tras separarse del PRI corrió al redentor: No me siento ofendido por lo que me dijo. Al calor del 
discurso, uno se enciende y hay veces que uno dice cosas que no quiere decir, no tengo la piel tan delicada, dijo tras ser 

designado por el mismo salvador como candidato de Morena a la presidencia municipal de Centro, que, le recuerdo, había 
perdido como candidato del PRI. ¿Cómo se dio esta indulgencia plenaria, este bautismo que absolvió hasta el pecado original 

priista? Muy sencillo. Dijo el redentor: Todo el que está en el PRI, pero se arrepiente de todo lo que hizo mal y decide pasarse 

a Morena, puede ser perdonado, por él, claro. Y las puertas del paraíso moreno se abrieron entre trompetas y coros del 
rumbo. ¡El converso pecador priista había sido perdonado!¡Hosanna el que viene en el nombre del Señor...! 

RETALES 
1. Corral. Como le había adelantado, Javier Corral repite como candidato del PAN al gobierno de Chihuahua, que ya perdió 

una vez. Su reto es que los panistas que guiñan al Chacho Barraza se vayan con él y no con el empresario; 

2. Uno. Manlio Fabio Beltrones ha resuelto las candidaturas de 11 de los 12 gobiernos en juego el 5 de junio. Falta Quintana 
Roo, donde la pugna es con Carlos Joaquín, quien dijo que no pediría licencia a la Subsecretaría de Turismo para buscarla, 

pero ya renunció y va con el PRI o sin él; 
3. Colegio. El admirado Javier Garcíadiego ingresa al Colegio Nacional por sobrados méritos académicos y personales. La 

ceremonia solemne será el 25 de este mes en el Aula Mayor de esa institución. Felicidades al amigo y al académico.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

:Que la decisión del PRI de elegir al ahora senador con licencia Omar Fayad como candidato de unidad a la gubernatura de 

Hidalgo le abrió, al mismo tiempo, un flanco con la oposición en el debate del mando único policial. Resulta que Fayad, quien 
ayer obtuvo el permiso para separarse del cargo, presidía la Comisión de Seguridad Pública del Senado, por lo que en la PGR 

y en la Secretaría de Gobernación están inquietos por saber cómo va a garantizar Emilio Gamboa que el relevo pueda sacar 
adelante la iniciativa que les interesa.  

 
:Que el nuevo avión presidencial se encuentra resguardado en el también nuevo hangar, donde aún se le hacen revisiones 

minuciosas. El presidente Enrique Peña Nieto ya lo conoció y aunque aún no hay fecha para el primer vuelo oficial, cuentan 

que al jefe del Ejecutivo le gustaría estrenarlo para la conmemoración de la Fuerza Aérea Mexicana, el próximo miércoles 10 
de febrero, cuya ceremonia se realizará en Sonora.  

 
:Que desde el CEN priista, que preside Manlio Fabio Beltrones, le pondrán lupa a su delegado en Quintana Roo, Ulises 

Ruiz, porque la situación del PRI en ese estado está más caliente que el clima en la Riviera Maya. Cuentan que el oaxaqueño 

no ha podido lograr un acuerdo de unidad para la candidatura a gobernador, pues hay versiones de que está cargando los 
dados a favor del alcalde de Solidaridad, Mauricio Góngora.  

 
:Que el diputado federal Guadalupe Acosta presentará este viernes en sociedad la nueva tribu perredista, sí, otra, Los 
Galileos, al lado de sus correligionarios Fernando Belaunzarán, Miguel Alonso Raya y Daniel Ordóñez, entre otros 
ex Chuchos. Como un mensaje de "amor y paz", el sinaloense convocó al acto a los líderes de otras corrientes, como Nueva 

Izquierda, Alternativa Democrática Nacional e Izquierda Democrática Nacional.  

 
:Que con la nueva categoría que tiene la Ciudad de México, en lo único en lo que piensa casi todo el mundo es en la elección 

de la Asamblea Constituyente y en su pedazo de pastel. Este viernes la Comisión Política del Frente Popular Francisco Villa y el 
presidente del PRD en la capital, Raúl Flores, darán una conferencia para informar sobre las movilizaciones que 

emprenderán para exigir, entre otras cosas, que las organizaciones sociales sean incluidas en la Asamblea que redactará la 

primera Constitución de la entidad número 32.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Tiranía mexicana: ¿Quiere usted saber por qué México es pobre y hemos sufrido regímenes autoritarios durante tanto 
tiempo? Es culpa de la Constitución de 1917, que reemplazó a la carta magna liberal de 1857, y en particular del artículo 27, 

que abrogó el derecho de propiedad, el derecho fundamental del individuo frente a los poderes del Estado. Lo entendió desde 
un principio Emilio Rabasa, no el embajador actual sino el jurista que fue gobernador de Chiapas, senador y director de la 

Escuela Libre de Derecho. El 12 de marzo de 1917 escribió a José Yves Limantour: ―No es posible que subsista como ley 

fundamental de un país lo que establece como base de organización el desconocimiento de los derechos más elementales y la 
imposición de la tiranía‖ (José Antonio Aguilar Rivera, ―La imposición legal de la tiranía‖; Nexos, enero 2016). El artículo 27 

fue uno de los cimientos de la constitución liberal de 1857. La belleza del artículo radicaba en su sencillez y contundencia: ―La 
propiedad de las personas no puede ser ocupada sin su consentimiento, sino por causa de utilidad pública y previa 

indemnización. La ley determinará la autoridad que deba hacer la expropiación y los requisitos con que ésta haya de 

verificarse‖. Así de sencillo. La propiedad privada era un derecho fundamental que no había siquiera que expresar. El artículo 
27 sólo establecía el caso de excepción en que por utilidad pública y previa indemnización podía expropiarse. La propiedad 

privada ha sido siempre el baluarte del individuo ante el tirano. Cuando el monarca o el gobierno es dueño de todo, el 
individuo no tiene forma de defender su libertad. ―La propiedad privada-escribía Walter Lippmann-fue la fuente original de la 

libertad‖. La constitución de 1917, sin embargo, abolió la propiedad privada. ―La propiedad de las tierras y aguas 
comprendidas dentro de los límites del territorio nacional, corresponde originariamente a la Nación, la cual, ha tenido y tiene 

el derecho de transmitir el dominio de ellas a los particulares, constituyendo la propiedad privada‖ (Diario Oficial, 5. 2. 17). La 

constitución del ‘17 traicionó la filosofía liberal de la carta del ‘57 y convirtió la propiedad privada en una simple conces ión de 
una ―Nación‖ representada por funcionarios y burócratas. Era imposible en ese marco jurídico construir un país próspero o 
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evitar el surgimiento de un gobierno autoritario. Los efectos negativos del artículo 27 los vemos por doquier en el país. Se 
manifiestan en la dispersión de la población en comunidades diminutas que llegaron a la punta de algún cerro incomunicado 

porque ahí les repartió tierras ―la Revolución‖. Esas comunidades no pueden tener servicios como electricidad, agua entubada 
o vías de comunicación en razón de su aislamiento, pero tampoco pueden mudarse porque perderían ―su tierra‖, la cual no 

pueden vender porque no es propiedad privada sino ejido. No sorprende que la pobreza extrema en nuestro país se concentre 

en las tierras ejidales. Si bien la reforma agraria dio parcelas a millones de mexicanos, no lo hizo en propiedad privada sino en 
ejidos comunales en los que se ha restringido el derecho fundamental de vender. La productividad de los ejidos es, como 

podía esperarse, muy inferior a la de las tierras privadas. El control lo detenta un comisario ejidal que ejerce poderes 
dictatoriales con el mandato de una asamblea. Hoy el gobierno festeja los 99 años de la constitución del ‘17. El año que viene, 

en el centenario, habrá grandes celebraciones. Nadie se atreve ya a decir lo que Emilio Rabasa entendió hace un siglo: la 

abolición de la propiedad privada es la imposición de la pobreza y de la tiranía.  
CIERRE DE ECOBICI 

A partir de este jueves 4 de febrero serán cerradas 27 estaciones de Ecobici por la visita del papa Francisco. ¿De verdad 
pensará el gobierno de la Ciudad de México que el pontífice odia las bicicletas? 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
SEP lanza un reto 

Las puertas de la SEP, nos dicen, están abiertas de par en par para quienes han reaccionado de manera airada a la decisión 

de esa dependencia de cambiar la estrategia de aplicación de la prueba Planea. Aseguran que el único requisito que solicitará 
la dependencia que encabeza Aurelio Nuño es que quienes se oponen a esta determinación acudan con elementos técnicos, 

pedagógicos o científicos que muestren que la decisión de la SEP es incorrecta. De lo contrario, dicen, las críticas quedan en el 
terreno de la politización, la especulación y las descalificaciones que en nada ayudan a mejorar la calidad de la educación. El 

reto está lanzado.  
 

Peña Nieto recorre nuevo avión 

El presidente Enrique Peña Nieto acudió el miércoles en la noche al hangar presidencial para conocer y recorrer el nuevo avión 
presidencial ‗José María Morelos y Pavón‘. Nos adelantan que antes de viajar a Ciudad Juárez, Chihuahua, donde tuvo una gira 

de trabajo este jueves, el mandatario no se quedó con las ganas de conocer la nueva aeronave recién llegada de Dallas, 
Texas. En la casa presidencial nos comentan que al titular del Ejecutivo le gustaría estrenar el Boeing 787-8 Dreamliner la 

próxima semana, el 10 de febrero, cuando se conmemora el Día de la Fuerza Aérea Mexicana. Para el primer vuelo se prepara 

una gira por Hermosillo, Sonora. Pero todo dependerá de las cuestiones técnicas que definan los jefes del Estado Mayor 
Presidencial, nos comentan.  

 
Llega presión de las elecciones al Senado 

La presión por las campañas dejó ayer los primeros raspones entre el PAN y el PRI en el Senado, en un asunto que sólo era 

de trámite: las licencias por tiempo indefinido para el panista Martín Orozco y para el priísta Omar Fayad. Todo iba conforme a 
la normalidad, el usual lanzamiento de flores a los perfiles de los que salen a contender en las urnas y las palabras de los 

compañeros diciendo que en la Cámara Alta se les va a extrañar. Pero la panista Mariana Gómez del Campo acusó guerras 
sucias del gobierno federal en Tamaulipas, contra su candidato a gobernador, Francisco García Cabeza de Vaca. Emilio 

Gamboa, coordinador de los priístas, pidió a los panistas que ―jueguen limpio‖. La contienda apenas se articula y ya se 
calientan los ánimos.  

 

Reunión en la frontera 
Durante su gira de trabajo por Ciudad Juárez, adonde acudió para inaugurar el Puente Fronterizo Guadalupe-Tornillo, el 

presidente Enrique Peña Nieto sostuvo un encuentro privado con Jeh Johnson, secretario de Seguridad Nacional de Estados 
Unidos, y con Penny Pritzker, secretaria de Comercio del vecino del norte. Nos dicen que los políticos estuvieron reunidos por 

más de 20 minutos, en los que trataron temas de seguridad y el panorama económico mundial. En este encuentro también 

estuvieron los secretarios de Hacienda, Luis Videgaray; de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y de Comunicaciones, Gerardo 
Ruiz Esparza, así como la canciller, Claudia Ruiz Massieu.  

(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 
 

SE ACABA LA FIESTA DE „ROLLING STONE‟ PARA KATE EN ESTADOS UNIDOS 
Al día de ayer, ocho tribunales de distrito de Estados Unidos investigaban por diversos delitos, entre ellos el de conspiración, a 

Joaquín El Chapo Guzmán. Conspirar para introducir droga, lavar dinero, asesinar, corromper funcionarios, tejer redes 

criminales… Los distritos: 
*Sur de California 

*Oeste de Texas 
*Norte de Illinois 

*Este de Nueva York 

*Sur de Nueva York 
*Nueva Hampshire 

*Centro de Florida 
*Sur de Florida 

La conspiración es un delito federal. Basta que se determine que hubo un acuerdo para delinquir, entre al menos dos 
personas, para que el juez dicte sentencias de hasta cinco años en prisión. Un connotado litigante estadounidense ejemplifica 

así el delito de conspiración. Si tú y yo nos juntamos en un café para planear el robo de un banco y tú preparas tu coche para 

que huyamos después del asalto, no importa que no robemos el banco, porque si se ―prueba‖ que conspiramos para cometer 
ese delito, nos mandan a la cárcel. ―Conspiracy is a serious allegation in America‖, concluye. Lo que se requiere es un hecho 

para fundar una acusación. Y es secreto a voces en los círculos judiciales de Estados Unidos que las autoridades tienen 
elementos para presuponer que la ciudadana estadounidense Kate del Castillo se comunicó varias veces con un ―criminal 

extranjero‖, El Chapo Guzmán. Que Kate del Castillo ayudó a un fugitivo, consciente de que lo estaba ayudando; que hizo 

tratos con él, consciente de lo que estaba haciendo. No importa si consumó esos presuntos actos delictivos. Kate deberá 
enfrentar en fecha próxima a una corte federal en el sur de Florida sin conocer qué tan conectado esté su caso con los de 

California, Texas, Illinois, Nueva York, Nueva Hampshire o el centro de Florida. Y con el riesgo de que un juez implacable, o 
necesitado de fama la termine colocando ante uno de esos jurados tan dados a impresionarse con los estereotipos. El narco, 

la mexicana que no supo lo que significaba ser americana, bla, bla. Se acabó la fiesta de Rolling Stone. Llegó la hora de 
sortear el big stick. Y de los abogados en Estados Unidos, en dólares. Porque la tentación de exhibir y condenar a una estrella 

de televisión ligada al ―criminal más buscado de la tierra‖ será grande. Suerte, Kate.  

MENOS DE 140.  
Agradezco a Manlio Fabio Beltrones por el valor de hablar sobre mi inocencia y derechos cuando estuve preso en España: 

Humberto Moreira.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

MÁS DE UNO de los grandes hoteleros anda preocupado porque una prioridad de la fracción del PRI en el Senado para este 

periodo ordinario es aprobar una nueva Ley Federal de Juegos con Apuestas y Sorteos. AUNQUE los empresarios están de 
acuerdo con que se regule la nueva realidad en torno a los casinos en México, quieren evitar que dicha legislación sea pasada 

en fast-track. EN NOVIEMBRE, le expresaron a legisladores del tricolor su inquietud ante lo que ellos llaman la "casinización" 
del país y sus efectos secundarios indeseables. CONCRETAMENTE, quieren evitar alzas en delitos como el lavado de dinero y 

la trata, así como el crecimiento en el número de personas con ludopatía que dejan sus quincenas en el bingo o las 
tragamonedas. PERO la mayor preocupación de los hoteleros es que los dueños de los casinos presionen para que la 

legislación salga rápido y totalmente favorable a sus intereses. Y es que: si la casa gana, seguro alguien saldrá perdiendo.  

 
AL CENTRO de la complicación que trae Manlio Fabio Beltrones para sacar sin fracturas a su candidato a gobernador en 

Quintana Roo hay un "elefante en el cuarto" al que todo mundo ve pero del que nadie habla. AUNQUE se convocó a los 
distintos aspirantes del PRI a firmar un pacto de unidad, muchos tricolores creen que quienes deberían suscribir ese 

documento son los padrinos de los precandidatos. ES BIEN SABIDO que el exgobernador Félix González Canto está detrás 

del precandidato Mauricio Góngora, y que el actual mandatario, Roberto Borge, es el principal impulsor de José Luis "Chanito" 
Toledo. Y QUE, a menos que "unidad" signifique hacer todo lo posible para sacar de la contienda al exsubsecretario de 

Turismo Carlos Joaquín, nomás no se ve que González Canto y Borge trabajen para la misma causa.  
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AL FINAL, Miguel Ángel Mancera ganó el más reciente round en la disputa por el Zócalo con las autoridades federales. EL 

JEFE DE GOBIERNO evitó que para el acto masivo del Papa Francisco se instalaran gradas para 30 mil invitados especiales 
que iban a recibir contraseñas para poder acceder a sus lugares. . . sin filas ni problemas. A DIFERENCIA de lo que ocurrirá 

en otras entidades en esta gira papal, el de la Plaza de la Constitución será el único acto del Pontífice en el que no se les 

exigirá boleto a los asistentes. AHORA SÍ, va a aplicar aquello de que la plaza pública es de todos. . . o al menos de los que 
se formen primero.  

 
UNA BUENA: el abogado de Kate del Castillo dice que está dispuesta a declarar ante la PGR sobre su relación con Joaquín "El 

Chapo" Guzmán. UNA MALA: puso como condición que les presenten "las credenciales apropiadas". Y LA DUDOSA: ¿qué 

quiso decir el abogado con "credenciales apropiadas"? ¿Como de qué se trata? 

 
(Redacción, página 10) 
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